Décembre 2019 – Journal n°6

Collège L'ORIETTE – Cossé le Vivien

Le mot du capitaine TOUEILLE, chef du Centre de Secours de Cossé le Vivien

Apprendre les gestes de secourisme pour porter secours à autrui, participer à la prévention et à la sécurité incendie, participer à la mise en œuvre du Plan Particulier de Mise en Sûreté, voilà des actions de solidarité et des valeurs que nous sapeurs-pompiers soutenons.



Les cadets de L'Oriette à la Ste Barbe des pompiers de Cossé le 7 décembre, entourés des anciens cadets, du capitaine Toueille, de l'adjudant-Chef Ferré, formateur des cadets au centre de secours, de M. Langouet, maire de Cossé, M. Rousseau, principal du collège l'Oriette, Mme Meignan, professeur et d'une partie des sapeurs-pompiers du centre de secours de Cossé.

Depuis bientôt un an et demi, le dispositif « cadet-te-s de la sécurité civile » fonctionne et donne satisfaction tant pour le Collège de l'Oriette que pour le Centre de Secours, les sapeurs-pompiers apprécient de transmettre des connaissances à des élèves attentifs et motivés, c'est aussi un plaisir de compter dans nos rangs les cadets lors des cérémonies protocolaires telle que la Sainte Barbe.

De ces 39 collégiens ayant adhéré au dispositif, je suis convaincu que naîtront des vocations de sapeurs-pompiers ouvrant de nouvelles perspectives de recrutement.

Ce journal reflète le dynamisme des 2 classes de cadet-te-s du collège de l'Oriette, aussi je tiens à remercier l'Adjudant-chef

Anthony FERRE ainsi que ses collègues pour leur investissement et souligner l'excellente collaboration qui règne avec le Principal et les enseignants du Collège.

A l'heure ou trop souvent, l'on déplore individualisme et indifférence, il est rassurant de compter sur notre territoire des jeunes qui s'impliquent ainsi à être acteur de la sécurité dans une démarche responsable et citoyenne. En cette fin d'année 2019, je formule le vœu que ce partenariat perdure et permette à chaque cadette-s de s'épanouir pleinement dans cette noble mission contribuant d'une certaine manière au « bien vivre ensemble »

Congrès de l'Union Départementale des sapeurs-pompiers de la Mayenne

Le 26 octobre, les cadets de l'Oriette ont été invité à participer au Congrès de L'union Départementale des Sapeurs-pompiers de la Mayenne.

Cette cérémonie s'est déroulée à Château-Gontier au parc St Fiacre de 14h à 18h

Nous avons dû rester debout pendant plus d'une heure ce qui n'a pas été facile notamment à cause de la chaleur. C'était notre première cérémonie officielle, nous avons appris à faire le garde à vous, ça à l'air facile mais cela demande des efforts au niveau de notre corps. Cette cérémonie avait lieu pendant les vacances scolaires.



Article de Benoît et Loukas

La commémoration du 11 novembre à Cossé

Le lundi 11 novembre 2019 à 11h, à Cossé-le-Vivien, la commémoration des soldats morts pour la France de 1914-1918, a eu lieu devant la mairie au monument aux morts. Les sapeurs-pompiers ainsi que 36 cadets de la sécurité civile du collège l'Oriette (24 de cette année et les 12 cadets de l'année dernière), mais aussi les anciens combattants, les porte-drapeaux, le maire de Cosséle-Vivien M. Langouet, les sapeurs-pompiers, Mr Rousseau, Mme Tropée, (...) étaient présent à la cérémonie. Anna était notre porte-drapeau. Cette cérémonie a été orchestrée par Mme David, adjointe



au maire au cadre de vie. Après la cérémonie, tous les participants se sont retrouvés autour d'un vin d'honneur servi à la maison de la communauté de communes.

Article de Sarah, Gwladys, Zoé et Lucie

Exercice intrusion

Vendredi 15 novembre vers 9h40, le collège a participé à un exercice intrusion. L'occasion pour les cadets d'observer la mise en place des consignes de sécurité.

En EPS, nous avons arrêté l'exercice pour aller nous mettre à l'abri dans un vestiaire pour se protéger. Il fallait fermer les portes à clés et bien se cacher pour ne pas être vu. On s'est tous allongé au sol et on s'est mis en boule, tête collée au mur.



Les élèves de 6^{ème} A en plein exercice salle 19 à l'étage avec Mme Ormevil

Au collège, les élèves et les professeurs ont fermé à clé les portes, ont disposé des objets lourds devant les portes et fermer les volets puis, les élèves se sont mis sous les tables, et fait le silence. Sarah, Lise, Alexandra et Cindy ont simulé l'intrusion et ont tapé très fortement aux portes.

En suite quelque élèves cadets de la sécurité sont allés dans d'autres classes pour vérifier le bon déroulement de l'exercice.

Article de Mélodie, Timothée et Lise

Les cours au centre de secours avec l'adjudant-chef Ferré



L'adjudant-chef Ferré accompagné de plusieurs pompiers, nous donne des cours une fois par mois au centre de secours, l'occasion pour nous de mieux connaître la fonction des pompiers volontaires. Le SDIS est chargé de la prévention, de la protection et de la lutte contre les incendies de la prévention et évaluation des risques de sécurité civile. Également de la préparation des mesures de sauvegarde et d'organisation des moyens de secours. Et enfin de la protection des personnes, des biens, et de l'environnement.

L'adjudant-chef Ferré montre le fonctionnement des lances incendies

La mission des sapeurs-pompiers consiste à secourir, à intervenir lors des incendies, plan d'urgence, etc ,... Les sapeurs-pompiers sont également mobilisés dans le cadre de la lutte contre les risques NRBC (nucléaire, radiologique, biologique et chimique)

Les grades et les tenues sont différents et facilement identifiables (voir tableau ci-dessous) :



Article de Marion et Julie

Les cours de physique-chimie avec Mme Meignan

Lors d'un de nos cours des cadets de la sécurité avec Mme Meignan nous avons fabriqué une lampe à lave artisanale, l'occasion pour nous de mieux comprendre à travers cette expérience la fabrique du dioxyde de carbone, gaz qui éteint les feux.



Deux de nos lampes à lave, avec à côté le bicarbonate et le colorant. Une lumière dessous permet de donner un joli effet. (Ne pas reproduire chez vous sans la présence d'un adulte)



La réalisation d'une lampe à lave repose sur le principe de l'utilisation de deux liquides miscibles (qui se mélangent bien), du colorant et du vinaigre et de deux liquides non miscibles (qui ne se mélangent pas), l'huile et le vinaigre. Nous avons vu des gouttelettes colorées (gouttelettes de vinaigre et de dioxyde de carbone) qui montent et qui descendent dans le récipient proposé. Le gaz fabriqué éteint une flamme.

Dans une lampe à lave du commerce, les gouttelettes colorées sont remplacées par de la cire fondue colorée.

Nous avons aussi étudié les différents types de feu et les différents types d'extincteurs. (Voir ci-dessous)

Les différents types de feu :

- → classe A (feu dit sec et braisant): feu de solide, de résidu de cendres, de papier, de carton, etc.
- → classe B (feu dit gras et non braisant): feu de liquide ou de solide liquéfiable inflammable.
- → classe C : feu de gaz inflammable.





- → classe D : feu de métaux.
- → de classe électrique (anciennement classe E).
- → classe F : feu d'huile ou de graisse

Les différents types d'extincteurs :

- → extincteur eau et additif : classe A et B
- → extincteur mousse : A B F → extincteur poudre : A B C → extincteur classe D : poudre
- → extincteur CO2 : B et feu électrique

Article de Manon

La fête de la Sainte Barbe : son histoire

Sainte Barbe, patronne des pompiers

Sainte Barbe, que l'on fête le 4 décembre, est la Sainte Patronne des Sapeurs-Pompiers. Une protectrice dont ils ont grand besoin, nos valeureux pompiers qui bravent si souvent le danger pour sauver des vies. Sainte Barbe protège également les mineurs et artificiers et nous allons voir pourquoi.

Le récit de la vie de Sainte Barbe est édifiant ! Cette jeune fille d'origine perse, morte en martyre au IIIème siècle à Nicomédie (Asie mineure), eut fort à souffrir dans sa vie. Entre autres épreuves, elle fut enfermée par son père dans une tour à laquelle il mit le feu. Une autre version de l'histoire dit que son bourreau, après lui avoir tranché la tête, aurait été frappé par la foudre. Toujours est-il que cette proximité avec le feu, les explosions et la foudre fait de Sainte Barbe la candidate idéale pour protéger les artificiers, les mineurs et les pompiers. Quelque soit la version, c'est une histoire assez terrible en somme.

Nous avons donc participé à la cérémonie de la Ste Barbe cette année samedi 7 décembre aux côtés des pompiers du centre de secours de Cossé. Un moment particulier où le chef de centre le capitaine Toueille fait un bilan de l'année



Article de Marie et Lucie



L'actu des cadets

මගුලේවීම හතු අතුත්ත වීම විටයුම් හැර hzlehzzvoishzz addemszderceae sdddderiofsdds zbengvirlander.

Nous vous souhaitons à tous de très joyeuses fêtes de fin d'année



